

Dieser Mittagslinie bedient man sich auch, um die Sonnenuhrer, deren Schatten die Stunden anzeigt, richtig aufzustellen. Doch von diesen will ich Sie nicht weiter unterhalten, da die Beschreibung von Sonnenuhren, die ohnehin Ihnen wenig Vergnügen machen würde, uns in eine große Weitläufigkeit führen möchte.

Achtzehnter Brief.

Am 13. Nov.

Da alle Beschäftigungen des ländlichen Lebens in den gemäßigten Erdstrichen so ganz bestimmt mit dem wechselnden Stande der Sonne zusammenhängen, und überhaupt in unsern Gegenden niemand, selbst der Ungebildetste nicht, die Abwechslung der Jahreszeiten übersehen konnte: so mußte es schon sehr früh den Menschen natürlich scheinen, darnach ihre Zeiteintheilung einzurichten, und den Zeitraum zwischen zwei gleichen Ständen der Sonne ein Jahr zu nennen. Hätten die ersten Menschen unter dem Aequator gewohnt, wo der Zeitraum